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УЧРЕДИТЕЛЬ — УРАЛЬСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ МЕДИЦИНСКАЯ АКАДЕМИЯ

П О Б Е Д И Т Е Л И
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е  

В  А К Т О В О М  З А Л Е  М Е Д А К А Д Е М И И

На этих снимках, которые я сделал в актовом зале медака
демии 6 мая, — люди из поколения победителей. Их звездным 
днем стало 9 Мая 1945 года. А перед этим — трудные будни 
на фронте и в тылу.

К ним были обращены слова благодарности, которые зву
чали в тот майский день в актовом зале.

О доблести, о подвигах, о славе военных медиков говорил 
на торжественном собрании ректор УГМА, член-корр. РАМН, 
засл.деятель науки РФ, профессор А.П. Ястребов. Минутой 
молчания почтили собравшиеся память тех, кто погиб на фрон
те, кто не дожил до 60-й годовщины Победы.

Ректор сказал, обращаясь к ветеранам: «Вы для нас — при
мер патриотизма, любви к Родине».

И вот на экране возникают кадры давних боев. Это отдель
ные эпизоды военной кинохроники.

Комментирует происходящее на экране полковник медицин
ской службы, зав. кафедрой военной и экстремальной меди
цины С. А. Киселев.

Председатель совета ветеранов УГМА, доцент А.Ф. Плы- 
шевская принадлежит к поколению военных лет. Это годы ее 
трудной юности.

— Не стареют душой ветераны, — говорит она о своих то
варищах словами песни. — Спасибо медакадемии, что о нас 
помнят и заботятся.

— Я помню, как на главную площадь Свердловска привезли 
сбитый самолет... — это делится воспоминаниями самых юных 
лет проректор по лечебной работе профессор Ю. П. Чугаев. 
— Люди приходили на площадь, слушали сводки, война многое 
опредепипа в жизни нашего поколения... Оно стало поколени
ем созидателей.

Ветеран войны, профессор В. Н. Кожевников - фронтовик. 
Воевап в подраздепении ракетных реактивных установок.

— Из нашего класса, — говорит он, — в живых поспе этой 
кровопропитной войны остапись топько двое из юношей. А в 
нашем дворе, никто, кроме меня, с фронта не вернупся.

Пятикурсница печфака Аня Попова от лица всех студентов 
медакадемии сказала: «Дорогие ветераны, мы склоняем пе
ред вами свои головы. Спасибо за все, что вы сделали для стра
ны и для нас».

На торжественном собрании был оглашен праздничный при
каз. Его зачитан проректор по учебной работе профессор С.В. 
Цвиренко.

Ректор, профессор А.П. Ястребов, вручип ветеранам юби
лейные медали и очень тепло поздравип каждого из награж
денных.

Особую атмосферу этого «праздника со спезами на гла
зах» создавали выступления участников центра студенческого 
творчества УГМА. Наш хор под управпением М. А. Бектяше- 
вой испопнил волнующие песни — «Неизвестный солдат» и 
«День Победы».

В исполнении ансамбля юношей строго, мужественно и сер
дечно прозвучап «Десятый наш десантный батальон», с искрен
ним вопнением пени в этот памятный день студенты — Ильдар 
Хасаншин, Татьяна Жаркова, Марина Васильева, а также ан
самбль девушек.

Достойно звучали со сцены стихи о радости Победы и горе
чи потерь. Их читали студенты Екатерина Титкова, Никита Ру
мянцев, Николай Шадрин.

Танцевальный ансамбль (руководитель — второкурсница 
лечфака Татьяна Рыжова) в своей поэтичной хореографичес
кой композиции передай обпик юношей и девушек, которые 
уходипи на войну со шкопьной скамьи.

Одна из участниц концерта в самом его начале возложила на 
край сцены простую сопдатскую каску, а затем нескопько красных 
гвоздик. Это стало зримым символом памяти о войне и подвиге.

Д. БЫЧКОВ.
Фото автора.

Наши ветераны фронтового тыла
АРЕФЬЕВА Людмила Михайловна 
БАЖЕД0М0ВА Мария Александровна 
БАРАЦ Соломон Самойлович 
БЕЛУГИНА Вероника Александровна 
БЕССОНОВА Анастасия Петровна 
БУЛАТОВСКАЯ Бронислава Яновна 
ВОГУЛКИНА Татьяна Эвальдовна 
ДИМОВА Минора Наумовна 
ГЕРАСИМОВА Надежда Васильевна 
ГОВЕНДЯЕВА Антонина Васильевна 
ГОРИНА Валентина Степановна 
ГРИНКЕВИЧ Ольга Владимировна 
ЗОТКИНА Мария Дмитриевна 
КОНОНОВА Аделаида Александровна 
КОРОВИНА Елизавета Емельяновна 
КОНЕВА Клавдия Ивановна 
ЛЕМЯСЕВ Михаил Федорович 
Л0ЖКИНА-СК0РНЯК0ВА 
Маргарита Николаевна 
ЛОПАТИНА Екатерина Григорьевна 
ЛОСЕВА Лидия Алексеевна

МЕЛЬНИКОВА Зоя Михайловна 
МИТРОШИНА Александра Васильевна 
МИХЕЕВА Екатерина Григорьевна 
МУРАВЬЕВА Валентина Яковлевна 
ОЛЬШВАНГ Римма Александровна 
ПЕТИНА Анна Алексеевна 
ПЛЫШЕВСКАЯ Алевтина Федоровна 
ПОТАПОВА Антонина Ивановна 
РАКИТИНА Людмила Николаевна 
РОМАНОВА Клавдия Михайловна 
РЫКОВА Валентина Зиновьевна 
СИЛИНА Эмма Михайловна 
СИНЯВСКАЯ Ольга Александровна 
СК0РНЯК0ВА Людмила Петровна 
СОЛОВЬЕВА Зоя Ивановна 
ТОКАРЕВА Нина Васильевна 
ФЕДОРОВА Мария Николаевна 
ХАРИТОНОВА Анна Васильевна 
ШАНГИНА Валентина Владимировна 
ЦАРЬКОВА Лидия Андреевна

Поклонимся 
великим 

тем годам!
А. П. ЯСТРЕБОВ,

И ректор Уральской медакадемии,
|] член-корр. РАМН, заслуженный 
|  деятель науки РФ, профессор.

Празднование 60-летия Победы в 
I Великой Отечественной войне ста- 
I ло для коллектива сотрудников и
- студентов нашего вуза поистине 
I знаковым событием.

Этому всенародному юбилею 
в была посвящена научная сессия 
1 НОМУСа, где были сделаны содер- 
I жательные доклады о вкладе со-
■ трудников УГМА на фронте и в тылу 
: в достижение Великой Победы. Из- 
I дан на хорошем уровне сборник на- 
| учных статей студентов и молодых
■ ученых.

А затем, в мае, в актовом зале 
1 медакадемии мы в праздничной об-
■ становке поздравили наших ветера-
■ нов со всенародным юбилеем.

Позднее они поделились со мной 
I своими впечатлениями от встречи с 
I сегодняшним поколением сотрудни-
■ ков и студентов вуза. И я очень рад, 
| что у ветеранов войны и фронтового 
п тыла сложилось четкое представле- 
1 ние о том, что медакадемия, кото- 
| рой они отдали многие годы жизни
■ и труда, динамично развивается.

Одним из свидетельств тому были 
I красивый актовый зал, в котором 
| проходило торжественное собра-
■ ние, уютная хорошая столовая, где 
и для ветеранов был дан праздничный 
| обед.

А как выросла наша художествен- 
| ная самодеятельность! Студенчес- 
I кий хор, певцы, другие участники са- 
| модеятельности и ее руководители
- многое сделали, чтобы во время 
и встречи в актовом зале звучали му- 
| жественные и печальные песни, ме-
■ лодии которых сближают старшее и 
“ молодое поколение, одинаково 
| близкие их сердцам.

Перелистываю дальше страницы 
своеобразного юбилейного кален- 

Я даря в нашем вузе... И как тут не 
| вспомнить о том, как замечательно 
• прошел смотр-конкурс общежитий.
■ Посвящение красной дате не было 
| формальным. Тема памяти, тема
■ народной войны стала главной в не- 
“ большом концерте, который подго- 
1 товили к заключительному этапу 
I конкурса студенты трех общежитий-
- призеров.

Слушая, как взволнованно высту- 
| пали на сцене юноши и девушки, я 
в видел, что они искренне прониклись
■ настроением стихов и песен воен- 
I ных лет - времени героизма и муже- 
| ства народа.

И это хорошо, что наша медицин- 
I ская академия растит не просто спе- 
| циалистов, профессионалов врачеб- 
I ного дела, но и людей, душевно чут- 
и ких, интеллигентов.

А 19 мая очень массово прошла 
в на стадионе УГМА спартакиада вуза.

В этом году наш вуз отмечает 
I свое 75-летие. Военная глава в его 
| истории — это существенная и
- поучительная часть биографии мед- 
I академии.
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СТИПЕНДИЯ 
ОТ WEPIAIOPI

Состоялось торжественное вру
чение студентам стипендий губер
натора области Э. Э. Росселя. На 
этот раз оно проходило в Уральс
ком государственном педагогичес
ком университете. (Напомним, 
ровно 5 лет назад губернатора и 
стипендиатов принимала наша 
медакадемия).

Губернаторскими стипендиата
ми стали студенты-медики:

О. Волкова (педиатрический фа
культет, 5 курс), Е. Замараева 
(стоматологический факультет, 
3 курс), Д. Иванов (лечебно-про
филактический, 5 курс), М. Коваль 
(педиатрический факультет,
5 курс), А. Филатова (лечебно
профилактический факультет,
6 курс). Кстати, Дмитрий Иванов 
получает областную стипендию во 
2-й раз.

Среди аспирантов стипендия 
вручена Е. Филипповой.

Ректор УГМА, член-корр. РАМН, 
заслуженный деятель науки РФ 
Анатолий Петрович Ястребов уча
ствовал в торжественном вручении 
стипендий. Он сказал, что губерна
тор особо отметил успехи студен- 
тов-медиков в научных исследова
ниях и пожелал им осуществить 
свои разработки.

Л. Г. ЛАПШИНА, 
проректор по экономике, к.э.н., доцеит

В отчетном 2004 году внебюджетные поступ
ления при сметных назначениях 170,0 млн. руб. 
составили 192,7 млн. руб., или 113,4 %  (134,2 %  
к предыдущему году).

Величина внебюджетных средств, безуслов
но, значительная и играет чрезвычайно важную 
роль не только в развитии, но и в жизнеспособ
ности нашего вуза.

Темпы роста внебюджетных доходов по срав
нению с прошлым отчетным периодом увеличи
лись на 6,4 %.

Направления внебюджетной деятельности в

В ординатуре на контрактной основе в 2004 
году обучалось 95 человек, что на 15,0 %  бЬль- 
ше, чем в предыдущем году, доходы составили 
3,4 млн. рублей.

Контрактная аспирантура в нашем вузе так и 
не находит широкого распространения.

Возвращаясь к основным внебюджетным на
правлениям образовательной деятельности вуза, 
нельзя не сказать о факультете довузовской под
готовки.

В 2004 году поступления от деятельности фа
культета составили 5,1 млн. руб. против 4,1 млн. 
рублей в предыдущем отчетном периоде. Абсо
лютный рост доходов — 1,0 млн. рублей.

Сумма средств, заработанных на аттестации

логическая клиника, которая состоит из 4-х от
делений и занимает 3,4 тыс. кв.м площади.

Доходы стоматологической клиники в 2004 
году составили 62,0 млн. рублей, при темпах ро
ста 26,5 % , что, конечно, само по себе впечатля
ет. Но еще серьезней становится эта цифра, ког
да мы ее сопоставим со средствами, полученны
ми от контрактного обучения студентов. Уже тре
тий год доходы клиники превышают доходы от 
контрактного обучения. И если в 2002 году это 
превышение составило_только 400,0 тыс. рублей, 
в 2003 году 1,3 млн. рублей, то в 2004 году воз
росло до весьма значительной величины — 4,3 
млн. рублей.

Именно так идеологически и планировалось

программой и на 2005 год ставят планку доходов 
на уровне 5,1 млн. рублей.

В отчетном году существенно продвинулся в сво
ем развитии НПЦ «Офтальмология», возглавляемый 
профессором Коротких С.А.. При годовом финан
совом плане 600,0 тыс. руб. фактическое исполне
ние составило 931,7 тыс. рублей, или 155,3%. Тем
пы роста очень хорошие. Но нормативная доход
ность центра составляет 1,5 млн. в год, и пока она 
еще не достигнута. До сих пор не исчерпаны возмож
ности амбулаторной хирургии и выездного, режима 
работы.

Вообще, говоря о кафедре глазных болезней, 
на базе которой организован НПЦ «Офтальмо
логия», хочется отметить комплексное развитие

О  ( Посвяшовтся юбилею )

На торжественном собрании в актовом зале медакадемии.

УГМА: бюджет развития
2004 году были традиционными для нашего вуза: 
образовательная деятельность, медицинские услу
ги, сервисные и финансовые операции.

Как и в предыдущие годы, основной удельный 
вес во внебюджетных поступлениях составляют 
образовательные услуги — 51,3 % , а суммарно 
98,8 млн. рублей. По сравнению с предыдущим 
годом поступления по образовательной деятель
ности увеличились на 25,5 млн. рублей, или на 
34,7%.

За обучение контрактных студентов в 2004 
году поступило 57,7 млн. рублей, или 32,3 %  го
довых внебюджетных средств. Численность сту
дентов, обучающихся по контракту, составила 
1820 человек, или 42,5 %  от общего числа студен
тов. Абсолютный годовой рост контингента по кон
трактному обучению по сравнению с прошлым пе
риодом составил 245 человек.

Структурно наибольший удельный вес в об
щей численности контрактников имеет стомато
логический факультет — 619 студентов. По ос
тальным факультетам успехи гораздо скромнее.

Практически все кафедры академии, но осо
бенно кафедры, на которых обучаются студен
ты 1—3 курсов, ведут дополнительные занятия, 
поступления от оплаты которых составили 1046,3 
тыс. рублей.

За обучение в интернатуре в 2004 году поступи
ло 5,3 млн. рублей, в том числе в клинической 3,1 
млн. руб., за очно-заочную форму обучения посту
пило 2,2 млн. рублей. Прирост доходов по сравне
нию с предыдущим отчетным периодом составил 0,5 
млн. руб. и достигнут полностью за счет клиничес
кой интернатуры. Очно-заочна я форма теряет свою 
популярность.

В целях адекватного обеспечения прохождения 
интернатуры на стоматологическом факультете 
уже второй год функционирует кафедра стома
тологии общего профиля на базе областной сто
матологической поликлиники. Если в первый год 
клинической интернатуры на хозрасчетной осно
ве на этой кафедре проходили обучение 19 интер
нов, то в отчетном периоде уже 37. Кроме того, 
29 интернов обучались по очно-заочной форме. В 
результате в 2004 году хозрасчетные доходы ка
федры стоматологии общего профиля составили
2,0 млн. рублей.

По обучению в очно-заочной интернатуре из 
года в год сохраняется задолженность по оплате за 
обучение со стороны министерства здравоохране
ния Свердловской области. По состоянию на 
01.01.2005г. она составила 37200,0 руб.

Из года год возрастает интерес выпускников 
к обучению в ординатуре.

специалистов, составила 835963,0 рубля.
Существенным удельным весом в структуре 

внебюджетной деятельности академии является 
хозрасчетная деятельность кафедр в рамках фа
культета повышения квалификации и профессио
нальной переподготовки: 12,0 %  в общей сумме 
внебюджетных доходов. Суммарная их величина в 
2004 году составила 23,2 млн. рублей, что на 46 %  
больше, чем в 2003 году.

Из года в год наиболее активно и стабильно 
работают в этом направлении кафедры стомато
логического профиля, которые в 2004 году по
лучили от проведенных циклов 7,3 млн. рублей. 
Прежде всего, это кафедры терапевтической и 
ортопедической стоматологии.

Особенно хочется отметить кафедру ортопе
дической стоматологии, которая, имея весьма ог
раниченную базу по контингенту, распространя
ет свои профессионально-педагогические и эко
номические интересы на зубных техников.

В отчетном году лидером по объему выручен
ных средств в рамках ФПК и ПП стала кафедра ла
бораторной диагностики, доходы которой в 2004 
году составили 2,2 млн. руб., что в 2,5 раза выше, 
чем в прошлом отчетном периоде. Большую роль в 
этом сыграли выездные циклы.

Как обычно, прекрасных результатов достиг
ла кафедра терапии ФУВ, доходы которой соста
вили 2,1 млн. рублей, что на 75 %  больше, чем в 
предыдущем году.

Хорошие темпы роста обеспечила кафедра 
гигиены и постдипломной подготовки, чьи дохо
ды составили 1,6 млн. рублей. Хороших показа
телей добились кафедры: анестезиологии ФУВ; 
глазных болезней; лучевой диагностики; обще
ственного здоровья и здравоохранения, невроло
гии и рефлексотерапии.

Однако целый ряд кафедр по различным причи
нам утратили свои позиции. Это кафедра внутрен
них болезней N2 2, онкологии, профболезней и ток
сикологии, профилактической педиатрии, инфекци
онной патологии и клинической иммунологии (зав. 
кафедрой проф. Козлова C.H.).

Особенно обидно, что в их числе кафедры с 
передовыми технологиями, традиционно пользу
ющиеся интересом со стороны практических вра
чей.

Наше «образовательное предложение» долж
но активно смещаться от традиционных общеоб
разовательных циклов в сторону более оператив
ного предпочтения самых острых, высоковостре
бованных разделов медицины.

Одной из самых крупных по объему хозрас
четных структур в академии является стомато-

развитие вузовского стоматологического комп
лекса.

Необходимо признать, что в самой стомато
логической клинике достижения отделений дале
ко не одинаковы. Так, очень стабильно, с высо
кой доходностью работает уже несколько лет 
отделение ортопедической стоматологии, кото
рое дает 52,4 %  всех поступлений клиники. Дос
тигло своей нормативной доходности детское от
деление. Хирургическое отделение пока еще не 
полностью реализует свой потенциал, но динами
ка развития наблюдается. Так, в отчетном году 
темп роста доходов составил 38,0 % . И только 
терапевтическое отделение вызывает беспокой
ство. Норматив доходности здесь выполнен толь
ко на 57,0 %. Кроме того, это единственное от
деление, по которому наблюдается снижение 
доходов по сравнению с прошлым отчетным пе
риодом. Врачей со стажем работы более 5 лет в 
отделении нет, хотя работает оно более 10 лет. 
Преподавательский состав практически отошел 
от активной лечебной работы.

Это говорит о том, что перспективы доходнос
ти вузовского стоматологического комплекса да
леко не исчерпаны, и мы прекрасно понимаем, что 
свои таким трудом завоеванные высокие позиции 
необходимо удерживать, а это значит и впредь 
развиваться высокими темпами.

По итогам текущего года АМЦ «Семья и здоро
вое поколение» заработало 4,3 млн. руб., при пла
новом задании 3,25 млн. рублей, т.е. выполнение 
финансового плана составило 132,3 %. Показатели 
очень неплохие, но в разрезе доходных источников 
ситуация в отчетном году сложилась разная. Так, на 
наш взгляд, недостаточными темпами развивается 
У ЗИ-диагностика.

В планах АМЦ уже второй год предусматри
вается внедрение выездных методов работы, что, 
безусловно, является прогрессивным режимом 
работы. Однако до настоящего времени этот 
метод остается на бумаге.

У центра еще много планов развития, здесь 
постоянно работают над своей маркетинговой

внебюджетной деятельности. Здесь действитель
но развивают практически все ее направления. 
Осталось, пожалуй, только сервисными услуга
ми заняться и открыть академический салон «Оп
тика».

В 2004 году 1,3 млн. рублей получено ПЦР-ла- 
бораторией, действующей при кафедре микроби
ологии, занимающей очень незначительную пло
щадь и имеющей в своем составе 5 человек.

Устойчиво, рентабельно, работает структур
ное подразделение, являющееся первенцем вне
бюджетной деятельности академии, — это пара
зитологическая лаборатория.

Постоянной, но до обидного небольшой стать
ей дохода во внебюджетной деятельности вуза яв
ляется поступление средств по договорам на вы
полнение научно-исследовательских работ. 
Объем хоздоговорных НИР составил в 2004 году 
1,9 млн. рублей, что на 27,5 %  меньше, чем в пре
дыдущем отчетном периоде. Эта ситуация очень 
озадачивает, т. к. показатель хозрасчетной науки 
учитывается при аккредитации вуза. Это единствен
ное серьезное замечание, которое академия по
лучила при комплексной проверке Министерства 
образования России.

Наша академия, имея 117 докторов наук, свои 
научные школы, очень мало занимается научны
ми исследованиями, финансируемыми за счет 
грантов и различными фондами. Нет исследова
ний, финансируемых Российским фондом фун
даментальных исследований. По договорам с за
казчиками на выполнение научно-исследователь- 
ских работ поступления имеют очень ограничен
ное число кафедр. В отчетном периоде это толь
ко 9 кафедр из 72. Среди них кафедра фтизио- 
пульмонологии (завкафедрой профессор Чуга- 
ев Ю. П.); пропедевтики детских болезней (зав.- 
кафедрой профессор Санникова H. Е.); лабора
тория молекулярных радиоиммунных методов и 
медицинских технологий ЦНИЛа (заведующий ла
бораторией профессор О. Г. Макеев).

Ситуацию с хозрасчетной наукой, безуслов
но, нужно исправлять.

Консолидированный бюджет вуза
2003 год 2004 год

Бюджет
Внебюджет
Итого

92.6 млн. руб.
143.6 млн. руб. 
236,2 млн. руб.

39,2 %  
60,8 %

109,1 млн. руб.
192.7 млн. руб.
301.8 млн. руб.

36,2 %  
63,8 %
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В тот майский день актив НОМУСа к назна
ченному часу собрался в своей резиденции на 
3-м этаже главного учебного корпуса.

Некоторые пришли пораньше, и пятикур
сница лечфака Ира Гневашева демонстриро
вала на экране монитора картины Сальвадо
ра Дали... Комментарии к ним были интерес
ные, их тема — как в отдельных живописных 
деталях, символах отражается внутренний 
мир художника... Студентка готовит сооб
щение для кружка СНО по психиатрии.

Впрочем, нынешний общий сбор актива не 
был напрямую связан с научной деятельнос
тью, обсуждением докладов или грядущих 
планов. Собрались студенты по инициативе 
своего председателя Александра Виноградо
ва для очень простого и естественного дела: 
посетить могилу профессора В. И. Велички- 
на, который возглавлял медвуз все годы вой
ны, и возложить на нее венок.

Так и поступили.
Вместе со своими подопечными была на

учный руководитель НОМУСа профессор 
Я.А. Соколова.

У могилы профессора В. И. Величкина 
студенты Александр Друй и Иван Однолет
ков сказали добрые слова о большом руко
водителе и ученом.

Но прежде всего, ребята убрали старую 
листву возле гранитного памятника и решили, 
что надо изготовить фотографию для него.

Было не холодно, но шел сильный дождь. 
Зонты оказались не у всех, но чувство локтя 
не подвело. Разобрались так, что никто не 
остался под ливнем.

...Постояли под темными печальными со
снами у литой чугунной ограды. Подумали о 
времени. О прошлом. О том, что память 
надо хранить.

Д. БЫЧКОВ.

ВЕРНУЛИСЬ 
С М ЕД АЛЬЮ

В этом году XII Всероссийская студен
ческая конференция по детской хирургии, 
анестезиологии и реаниматологии прохо
дила в старинном красивом русском горо
де Нижнем Новгороде. На ней было заслу
шано 106 студенческих докладов из 53 го
родов и 4 стран СНГ.

Команда кружка СНО при кафедре 
детской хирургии была представлена на 
конференции Аллой Лариной, студент
кой 5 курса педиатрического факульте
та, Андреем Чукреевым и Тамарой Ца- 
гареишвили, студентами 6 курса, и кли
ническим ординатором Артемом Вели
кановым.

Ребята подготовили интересные докла
ды по наиболее актуальным проблемам 
детской хирургии. Это отметили члены 
жюри и присудил Диплом I степени А. Ве 

ликанову, II степени А. Чукрееву, девушки 
получили дипломы III степени. Общая ра
бота кружка оценена Дипломом I степени и 
медалью.

Ребята в этом году потрудились просто 
здорово! Материальная помощь, которую 
им оказала администрация академии для 
поездки на конференцию, была вполне зас
луженной.

Н. А. ЦАП, 
завкафедрой детской 

хирургии, доцент.
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Академия старается также развивать услу
ги, которые по своему характеру обычно клас
сифицируют как «сервисные» .

Это прежде всего услуги столовой вуза. 
Следует подчеркнуть, что средняя наценка 
на блюда, предоставляемые студентам 
и сотрудникам академии, составляет всего 
лишь 27,3 % . Данный размер наценки является 
самым низким среди вузов города. Мы оста
лись единственным вузом города, который 
удерживает наценку меньше, чем максималь
но разрешенную для студенческих столовых 
100 %.

Такой низкий уровень наценки администрация 
академии удерживает совершенно сознательно,

расценивая это как меру социальной поддержки 
студенчества и сотрудников академии.

Мы пытаемся увеличивать реализованное 
наложение увеличением товарооборота. Его 
рост в отчетном году составил 13,5 % . И он 
обеспечен за счет внедрения новых форм об
служивания, расширения сети, реапизации по
луфабрикатов и кондитерских изделий через 
розничную сеть.

Столовая УГМА в 2004 году принимала уча
стие в смотре-конкурсе «Лучшая организация 
питания студентов» и в пятой областной конфе
ренции кулинарного салона «Здоровое питание 
— здоровая нация», за что были получены бла
годарственные письма от министерства торгов
ли, питания и услуг Свердловской области.

Администрация и финансово-экономическая 
служба проводят большую и сложную работу 
по привлечению благотворительных взносов для 
развития вуза. В 2004 году такие поступления 
составили 1326,4 тыс. руб., что на 50 %  боль
ше, чем в 2003 году. Благотворительные взносы 
поступали как в денежном выражении на рас
четный счет или через кассу академии, так и в 
виде товарно-материальных ценностей.

В соответствии с действующим законода
тельством Российской Федерации, а также 
разрешением на осуществление предпринима
тельской и иной приносящей доход деятельно
сти, выданным Минздравом России нашему 
вузу, УГМА имеет право размещать времен
но свободные средства в банковских учреж
дениях на условии получения процентов.

Доходы от финансовых операций УГМА соста
вили в 2004г. 1,4 млн. руб.

В академии наблюдается устойчивая тенден
ция к увеличению доли расходов на заработ
ную плату. Так, в 1998 году расходы на оплату 
труда составляли 29 %  от общего объема зат

Рост доходов по годам
2000 год — 48,6 млн. рублей
2001 год — 77,7 млн. рублей
2002 год — 112,4 млн. рублей
2003 год — 143,6 млн. рублей /

или 60,3 %  / рост 127,8 %
2004 год — 192,7 млн. рублей /

рост 134,2 %

рат, в 1999 и 2000 гг. — 35 % , в 2001 г. — 45 % , 
в 2002 году — 59,6 % , в 2003 — 49,5 % , в 2004 
— 53 % .

Суммарные расходы на заработную плату 
из внебюджетных источников составляют 97,4 
млн. рублей. За счет этих средств в 2004 году:

— содержались 159 ставок преподаватепей 
кафедр, осуществляющих работу со студентами, 
интернами и ординаторами, обучающимися на 
контрактной основе (в Том числе студенты — 83, 
ФПК — 13, интерны, включая очно-заочное обу
чение — 39, ординаторы — 24);

— производится почасовая оплата труда за 
работу со студентами очно-заочной формы обу
чения (зубные врачи и медсестры, фармация за

очной формы) и дополнительные занятия с дого
ворниками / 4,87 млн. руб./;

— производится оплата труда за дополнитель
ные образовательные услуги учащимся, включая 
оплату труда за усовершенствование врачебных 
кадров в рамках ФПК и ПП / 10,74 млн. руб./;

— производится оплата труда непосредствен
но исполнителям за выполненные работы, предо
ставленные услуги хозрасчетными подразделе
ниями вуза. Это очень значительное количество 
сотрудников, только в стоматологической клини
ке на хозрасчетной основе работают 70 человек;

— происходило восполнение недостатка бюд
жетного финансирования на заработную плату 
сотрудников ЦНИЛа — 635,7 тыс. рублей. При 
этом среднемесячная зарплата сотрудников 
ЦНИЛ ниже, чем в целом по вузу.

Единовременное поощрение, премирование 
работников академии по результатам деятельно
сти, к знаменательным датам, за выслугу лет со
ставили в 2004 году в целом около 18,5 млн. руб
лей, в том числе:

— единовременные премии всем работникам 
академии — 10,6 млн. руб.;

— выппаты в связи с непрерывным стажем 
работы в вузе:

— ежемесячные — 3776,1 тыс. руб.;
— единовременные — 387,6 тыс. руб.
— К 8 Марта 2004 г. каждой женщине, явля

ющейся работником УГМА, выппачено по
1500.0 рубпей — 1,62 млн. руб.;

— к Дню медицинского работника — каж
дому преподавателю УГМА выплачено по
1500.0 руб., прочим категориям работников — 
по 1000,0 руб. — 1,8 мпн. руб.;

— поощрительные выплаты к юбилейным 
датам кафедр, факультетов — 107,0 тыс. руб.;

— выплаты по обеспечению воспитательной 
и культурно-массовой работы в вузе — 193,0 
тыс. руб.;

— поощрение кураторов студенческих 
групп — 216,47 тыс. руб.;

— поощрение работников вуза по привпе- 
чению студентов к научной работе (НОМУС) 
— 51,0 тыс. руб.

— выплаты ветеранам: из числа работаю
щих в академии, в том числе выплаты почет
ным профессорам — 108,0 тыс. руб.; из числа 
пенсионеров — выплата материальной помо
щи — 9,0 тыс. рублей.

Несмотря на то, что в 2004 году в централизо
ванном порядке государством не осуществлялись 
мероприятия по повышению заработной платы 
работникам бюджетных учреждений, в академии

наблюдается стабильный рост доходов.
Заработная плата научно-педагогического 

составё академии в 2004г. по сравнению с 2002 
годом возросла в 1,64 раза, в том числе: бюд
жетная составляющая — 1,5 раза, внебюджет
ная составляющая — 1,76 раза.

В 2004 году была утверждена смета расхо
дов по деятепьности совета ветеранов УГМА в 
сумме 24000,0 рублей. Все расходы осуществ
ляются за счет внебюджетных средств.

В 2003 году мы сделали первые шаги к фор
мированию социального пакета для сотрудни
ков академии через добровольное медицинс
кое страхование.

В 2004 году направлено на стоматологичес
кую помощь сотрудникам вуза 431,3 тыс. руб., 
а планировали более 800,0 тыс. руб. на 
01.01.2005 г. остаток неизрасходованных 
средств составил 408,3 тыс. рублей.

К социальному пакету относится также пре
доставление беспроцентных возвратных ссуд 
работникам академии. В смете на эти цели было 
предусмотрено 1,5 млн. рублей. Заявления на 
предоставление ссуд поступили от 5 сотрудни
ков. Удовлетворены заявления 4-х из них. Вып
латы составили 1,25 млн. рублей. Все выданные 
ссуды погашаются своевременно путем удер
жания из заработной платы.

В связи с прошедшей аттестацией особое 
внимание в прошедшем году уделено приве
дению в соответствие с требованиями методи
ческого управпения Минздрава РФ библиотеч
ного фонда учебников.

Всего на учебно-методическую литературу в 
2004 году академией направлено 1.875,0 тыс. руб.

Расходы академии на приобретение учебной 
литературы за счет внебюджетных средств 
составили 737,7 тыс. рублей.

В отчетном году внебюджетных средств на 
учебники истрачено почти в 2 раза меньше, чем 
в 2003 году. Это объясняется тем, что в 2004 
году впервые за много пет до академии дове
дено бюджетное финансирование на учебные 
расходы. За счет средств федерального бюд
жета были приобретены учебники на сумму 
1138,3 тыс. рублей.

В 2004 году заметно повысипось качество 
материально-технической базы академии за 
счет использования в учебном процессе компь
ютерной, копировапьной и демонстрационной 
техники. Во исполнение рекомендаций комис
сии по проведению комппексной оценки дея
тельности УГМА приобретено окопо 70 единиц 
оргтехники (компьютеры, ксероксы, мониторы, 
принтеры, в том числе типа «комбайн» — 3 в 1), 
демонстрационное оборудование (слайд-про
екторы, оверхеды, телевизоры, мультимедий
ные аппараты) и многое другое.

Все крупные приобретения стали возмож
ными только при консолидации бюджетных 
ассигнований и внебюджетных средств, кото
рые составили 11,2 млн. рублей.

Надеемся, что такой мощный технический 
прорыв позволит поднять качество учебной 
работы.

Многое делается для оснащения кафедр 
фармацевтического факультета и для вновь от
крытой кафедры семейной медицины, которые 
в настоящее время являются приоритетными 
направпениями развития академии. Для фарма
цевтических кафедр готовится специальный кор
пус на ул.Декабристов, 32, который поэтапно 
реконструируется. В отчетном периоде на эти 
цели было направлено 8,6 млн. рублей.

Максимально внимательно администрация 
относилась в 2004 году к обеспечению студен
ческой науки. В целом на это затрачено из 
внебюджетных средств 102,0 тыс. рублей.

Немалых средств требует проведение вос
питательной работы среди студентов, которая 
осуществляется в соответствии с концепцией 
воспитательной работы и годовым планом 
мероприятий. Это затраты на проведение тра
диционных студенческих праздников: День 
знаний (1 сентября), День первокурсника, 
выпуск врачей, Татьянин день, Праздник бе
лого халата, дискотеки, КВН, а также Новый 
год, 8-е Марта.

Сегодня в центре эстетического воспитания 
работают уже известный хоровой коллектив 
— призер многих конкурсов, танцевапьный 
коллектив, театральная студия. Наша теат
ральная студия очень молодая, но уже состо
ялся премьерный спектакль.

Много внимания в этом году было уделе
но общежитиям вуза. Но особенно общежи
тию по ул. Токарей, 29. Из страшных холлов 
с обшарпанными стенами, на которых при- 
сутствовали множественные следы затушен
ных «чинариков», оборудованы: комната для 
самоподготовки, зал для занятия шейпингом 
(с зеркалами, ковровым покрытием), зал для 
праздничных, культурно-массовых меропри
ятий.

В студенческих общежитиях осуществля
лась ппаномерная работа поремонту жилого 
фонда (в основном мест общего пользова
ния), замене инженерных сетей теплоснабже
ния и водоснабжения.

Подводя итоги финансово-экономической 
деятельности академии за 2004 год, можно 
сделать следующие выводы.

Коллективу академии удалось обеспечить 
динамичный прирост консолидированного 
бюджета за счет увеличения как госбюджет
ного обеспечения, так и предпринимательс
ких доходов.

Выбранные направления расходования 
средств консолидированного бюджета позволи
ли не только обеспечить модернизацию мате
риально-технической базы академик но и вы
полнить поставленные социальные задачи.

Разработанная нами экономическая мо
дель оказалась эффективной и жизнеспособ
ной. Многие ее элементы начали использо
ваться в других вузах.

Ученый совет утвердил смету доходов и 
расходов по внебюджетной деятельности на 
2005 год в размере — 210 млн.рублей.

Рост заработной платы сотрудников

Год Среднемесячная 
зарплата работников, руб.

В том числе
Бюджет внебюджет

сумма уд. вес, % сумма уд. вес, %

2002 4594,0 2188,0 48 2406,0 52
2003 5380,0 2572,0 48 2808,0 52
2004 6879,0 2978,0 43 3901,0 57

в действии



В песне — душа народная

НАШИ ЛЯУРЕЯТЫ «ВЕСНЫ УГ1И»
Студенческий фестиваль «Весна 

УПИ» включал много конкурсов. О боль
шом успехе нашего хора мы рассказа
ли выше. Студенты-медики выступили 
и в других номинациях.

Ильдар Хасаншин занял второе мес
то среди эстрадных певцов. Это нема
лое достижение, если учесть, что в 
конкурсе участвовали 40 исполните
лей.

«Мисс УГМА-2005» Татьяна Акулина 
(4 курс лечебно-профилактического 
факультета) в фестивале «Мисс Весна- 
УПИ» отмечена в номинации фитнесс. 
(Не зря Таня 11 лет занималась хореог
рафией).

Студент 3 курса фармацевтического 
факультета Денис Давыдов за участие 
в фотоконкурсе получил поощритель
ный приз.

СТАРЫЙ ЩТЬБОМ
Я помню, прадед мне

рассказывал, 
Как он на фронте воевал.
И фотографии показывал,
И прошлое он вспоминал...

Вот это с матерью сижу я, 
Меня ей вскоре провожать. 
Обнявши, плакала родная, 
Боялась сына потерять.

Потом — дороги фронтовые... 
Пришлось немало испытать:

Ходить в атаки штыковые, 
Товарищей в бою терять.

А эти фото —  фронтовые, военный 
снял корреспондент, 
когда среди боев жестоких 
затишья выдался момент.

Так мы альбом листаем долго,
Не прерывается рассказ...
Увидеть стоит снимки только,
И вспомню прадеда не раз.

ОКСАНА СЮТКИНА.
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7 мая, площадь 1905 года. На огромном, 
в несколько ярусов помосте, расположи
лись сразу 19 хоровых коллективов Екате
ринбурга, более 600 участников. Среди них 
хор нашей медакадемии.

Небо над этим гигантским концертным 
залом сегодня безоблачное, солнечное. На 
брусчатке импровизированный партер — 
несколько сотен пластиковых стульев.

Песни начинают звучать задолго до на
меченного часа. Дело в том, что вчера 
дождь сорвал репетицию и её перенесли на 
сегодня.

После небольшой паузы начинается 
программа Екатеринбургского хорового 
собора, посвященного 60-летию Победы в 
Великой Отечественной войне.

Наших ребят в этом большом ансамбле 
я нашел сразу. Вот они, на левом крыле, 
возле трибуны. Настроение у них хорошее, 
весеннее. Вместе с ними их руководитель, 
Марина Амировна Бектяшева.

В исполнении хорового собора звучали 
в тот день песни А. Новикова «Эх, дороги»,
В. Соловьева-Седова «Ехал я из Берлина», 
Д. Тухманова «День Победы», А. Пахмуто
вой «Поклонимся великим тем годам» и 
другие.

И в общем хоре звучали на большой 
праздничной площади голоса студентов- 
медиков. Благодарных слушателей было 
много, гремел военный духовой оркестр 
штаба Приволжско-Уральского военного 
округа.

Вообще юбилей Победы стал для наше
го хора временем творческих дерзаний. 
Выступления следовали одно за другим.

Например, хор внес весомую лепту в 
празднование Дня Победы в медакадемии, 
прозвучал, как уже отмечалось, на главной 
площади областного центра 7 мая, и нако
нец, принял участие во Всероссийском 
фестивале «Весна УПИ».

Своими впечатлениями об этом после
днем событии со мною поделились руко
водитель центра досуга и студенческого 
творчества Т. Е. Ярунина, дирижер хора 
М. А. Бектяшева, музыкальный работник 
Р. Ю. Владимирова.

Т. Ярунина: Впечатлений масса! Праз
дник запомнился. В состязании хоров наш 
коллектив занял второе место. Впереди 
нас — хозяева фестиваля, на третьем — 
горный университет.

М. Бектяшева: Мы пели следующие про
изведения: «Неизвестный солдат» С. Тулико
ва, «Наш союз прекрасен, братья» Моцарта, 
«Белеет парус одинокий» А. Варламова в 
обработке для хора А. Свешникова, «Воспо
минания» А. Эшпая, «По дороге ехал царь с 
войны...» из оратории «Девушка и Смерть».

Р. Владимирова: Я сидела в зритель
ном зале во время исполнения программы 
и, не боюсь громких слов, испытывала гор
дость за наших ребят!

М. Бектяшева: Хоровое искусство в 
нашем городе возрождается. Это, навер
ное, влияние времени. Наши студенты тя
нутся к искусству. Причем среди студен- 
тов-хористов немало тех, кто учится на «хо
рошо» и «отлично». Они занимаются не 
только искусством, но и наукой, работают 
в СНО. Назову для примера несколько 
имен: Николай Шадрин, Юлия Лисьих, Сте
пан Солдатов, Юлия Камрат, Ольга Мяко- 
тина. Таких ребят много.

Т. Ярунина: Хор достойно представля
ет нашу медакадемию. И хорошо, что рек
торат всегда помогает этому коллективу, 
поддерживает его, в том числе и финанса
ми. Я всегда говорю: «Наш главный спон
сор и меценат — это медакадемия!».

Д. БЫЧКОВ.
На снимке: хор медакадемии на пло

щади 1905 г., 7 мая.
Фото автора.
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В конце апреля, в канун юбилея Победы, были подве
дены итоги смотра-конкурса общежитий, посвященного 
этой красной дате. Заключительным этапом стал студен
ческий праздник, который прошел в спортзале 3-го кор
пуса.

... Юноши и девушки в гимнастерках присели, как будто 
на привале. Они поют песни, которые у большинства из 
нас ассоциируются с годами Великой Отечественной вой
ны. Задушевно и искренне звучат памятные мелодии: «На 
позицию девушка провожала бойца», «Темная ночь», «Ка
тюша» и другие. Это выступают ребята из общежития на 
Анри Барбюса, 2.

В этом общежитии оказались не только замечательные 
певцы, но и танцоры. А какие красивые, нарядные платья 
сумели достать ребята для девушек, танцевавших вальс!

Интересные композиции, песни, посвященные теме 
Великой Отечественной войны, исполнили представители 
общежитий на Токарей, 29 и Ключевской, 5а.

Арбитрами в творческом соперничестве молодых та
лантов были проректор по учебной работе, профессор С.В. 
Цвиренко, деканы всех факультетов, представители сту
денческого профкома.

А потом азартно, с полной самоотдачей соревновались 
спортивные команды общежитий. Особую интригу этим 
стартам придавала одна деталь. Только общежитие № 2 
выставило команду с участием представительниц прекрас

ного пола (в соответствии с регламентом). Другие два 
общежития были представлены только мужчинами.

И возникал вопрос: сможет ли смешанная команда про
тивостоять чисто мужским? Не подкачает ли? Вот уж где 
пришлось поволноваться коменданту общежития и трене
ру Л. П. Попович! Но ее воспитанники не подвели свою

ф С Т У Д Г О Р О Д О К
наставницу. Они отдали все силы борьбе и победили. До
стойно победили!

Коллектив общежития № 2 был признан победителем и 
в «общем зачете»: с учетом чистоты и порядка, успешной 
организацией воспитательной работы. На втором месте — 
общежитие № 29, на третьем — 5а.

Возвращаясь немного назад, надо сказать, что перед 
подведением итогов члены оргкомитета побывали во всех 
общежитиях студгородка УГМА. Встретились там с комен
дантами, представителями студсоветов, обсудили с ними 
успехи и недостатки, проблемы повышения комфортности 
общежитий.

Корреспондент «Уральского медика» попросил некото
рых участников оргкомитета прокомментировать итоги 
смотра.

Проректор по учебной работе С. В. Цвиренко: «За
последний год произошел заметный сдвиг'в воспитатель
ной работе в общежитиях. Очень хорошо прошел студен
ческий праздник в спортивном зале. Конечно, следует и 
дальше улучшать бытовые условия, для этого многое де
лается».

Декан стоматологического факультета Г. И. Ронь:
«В нашем подшефном общежитии созданы хорошие залы 
для досуга и учебы, ведется ремонт. Думаю о том, что 
надо посоветовать родителям, чтобы они помогали в ре
монте комнат, где живут их дети. Со стороны медакаде
мии им можно было бы гарантировать проживание их 
сыновей и дочерей в этих комнатах на протяжении всех 
лет учебы».

Декан педиатрического факультета Н. Е. Саннико-
ва: «Комендант нашего общежития Елена Сергеевна хо
рошо работает с ребятами. Например, на концерте в 
спортзале они читали ее стихи. Недавно прошли выборы 
нового состава студсовета, строится спортзал...»

В заключение — интервью с комендантом общежития, 
которое признано лучшим, Л. П. Попович:

— Ребята очень много сил отдали подготовке к празд
нику искусства и спорта, посвященному 60-летию Побе
ды! Репетировали буквально днем и ночью! А сколько мне 
пришлось походить по городу, чтобы найти записи песен 
военных лет! А Костя Бородин помог достать костюмы 
танцорам. И студсовет, и буквально каждый из ребят что- 
то готовил к празднику. Называть надо всех.

(Мы так и сделаем. Репортаж из общежития № 2 — 
в следующем номере газеты).

Д. БЫЧКОВ.
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